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Micros
Evento seguro
Neste final de semana 
acontece um evento 
gastronômico na área ao 
redor do Forte do Itape-
ma. Uma área pouco fre-
quentada da cidade, mas 
revitalizada recentemen-
te para ser justamente um 
local de eventos. Vale a 
pena conferir, conhecer 
o local e, se diver tir, 
especialmente porque 
a prefeitura garantiu se-
gurança ao evento e aos 
frequentadores. 

Interdição
No domingo (15), em 
função do evento Subida 
no Avanço, o Mirante das 
Galhetas estará fechado 
para subida de veículos 
das 7 às 10 horas. O 
evento integra a campa-
nha Outubro Rosa para 
conscientizar a popula-
ção sobre a importância 
da prevenção, detec-
ção precoce e combate 
ao câncer de mama.

Cemitérios
Em breve será comemo-
rado o dia de Finados. 
Muitas famílias visitarão 
os cemitérios da cidade 
e as centenas de túmu-
los sem nome porque 
roubaram as placas com 
nomes dos falecidos. 
Uma licitação para a se-
gurança nos cemitérios 

estava em andamento 
no ano passado, mas 
até hoje, nada mudou.

Eleições
Os preparativos para a 
eleição 2024 já come-
çaram e, a um ano da 
escolha de prefeitos e 
vereadores, a Associa-
ção Brasileira de Relações 
Interfederativas promove 
o Seminário Jornada Elei-
ções 2024 com objetivo 
de preparar candidatos, 
assessores e dirigentes 
partidários para a dispu-
ta eleitoral do ano que 
vem. O evento acontece 
na Assembleia Legislativa 
de São Paulo, no dia 23 
de outubro. 

500 mil candidatos
A previsão é de que cer-
ca de 500 mil candidatos 
irão disputar as vagas de 
prefeitos e vice-prefeitos 
de 5.567 municípios em 
2024, além de mais de 
58 mil vagas de verea-
dores, num cenário cada 
vez mais complexo, com 
eleitores mais exigentes e 
participativos, mudanças 
na legislação eleitoral, 
financiamento público 
e campanhas digitais, 
etc. As inscrições são 
gratuitas, mas l imita-
das. E podem ser rea-
lizadas pelo site www.
jornada2024.com.br

Lenços 
Até o dia 31 deste mês, 
engajada na campanha 
Outubro Rosa, a Asso-
ciação dos Funcionários 
Públicos do Estado de 
São Paulo (AFPESP) está 
arrecadando lenços de 
tecido, destinados a mu-
lheres que se encontram 
em tratamento do câncer 
de mama. 

Lenços 2
Todas as pessoas inte-
ressadas em contribuir 
com a campanha po-
dem doar. Em Guaru-
já, doações devem ser 
entregues na Unidade 
de Lazer da entidade, 
à Avenida General Ron-
don, 643 – Jardim das 
Astúrias. Peças serão 
destinadas a instituições 
beneficentes para aten-
der pessoas em situação 
de vulnerabilidade social
 
De Guarujá pro Emmy
O guarujaense Konrad 
Dantas, produtor, diretor 
criativo e apresentador, é 
o mais novo membro da 
Academia Internacional 
de Televisão, Ar tes e 
Ciências do International 
Emmy, a maior premiação 
da indústria audiovisual 
televisiva que reconhece 
programas e profissionais 
de fora dos Estados Uni-
dos. Parabéns, garoto!

Novos desafios no horizonte
Nesta semana, um ví-

deo postado pelo ex-se-
cretário municipal Sidney 
Aranha, resgatou para o 
grande público a ideia 
de um nova pista para 
escoamento do Por to 
de Santos, a Via Verde. 
O projeto, discutido re-
centemente no governo 
Doria leva em conta que a 
carga de contêineres che-
ga principalmente pela via 
Anchieta, e que a Via Ver-
de seria uma rota logística 
possível conectando as 
duas margens do Porto de 
Santos e os dois sistemas 
rodoviários: Anchieta-
Imigrantes e o rodoanel.

A Via Verde ser ia 
uma importante fonte de 
desenvolvimento para 
a cidade de Guarujá, 
visto que o município 
sofre com os impactos 

dessa logística portuária 
no perímetro urbano e 
que a mobilidade fica 
ainda mais prejudicada 
na única via de aces-
so à margem esquerda, 
que é a rodovia Cône-
go Domênico Rangoni. 

Além disso, a área 
portuária em Santos não 
tem mais para onde cres-
cer, o que coloca Guarujá 
como o centro de inte-
resse para a expansão da 
atividade. Nesta semana, 
o próprio presidente da 
Autoridade Portuária, An-
derson Pomini, destacou 
o potencial do Porto de 
Guarujá, afirmando que 
“as áreas de expansão de 
Guarujá serão ocupadas 
por grandes operadores 
portuários. Com certe-
za é ali onde o porto 
deve começar a crescer”.

O projeto desta ter-
ceira via em si ainda se 
encontra em fase em-
brionária, visto que os 
governos, tanto estadu-
al quanto federal, estão 
com esforços voltados à 
ligação seca, que já será 
um feito importante para 
relação por to-cidade. 

No entanto, criar al-
ternativas para acesso 
ao nosso porto é trazer 
mais investimentos para 
a região, para a cidade, 
e merece ser prioridade 
nas discussão de de-
senvolvimento metropo-
litano a partir de agora.

Fazer avançar essa dis-
cussão é um trabalho po-
lítico que exige a partici-
pação da sociedade civil 
organizada na cobrança 
de ações e compro-
missos. A hora é agora. 

Charge da semana

Zoel é professor, formado em sociologia, presidente do Sindserv (sindicato
dos servidores municipais) Guarujá e vice-presidente municipal do PDT

Artigo 
Meio século de espera por um Guarujá diferente

Em 2024, completará 
50 anos que meu pai 
chegou transferido da 
base aérea de Belém do 
Pará para servir na base 
aérea de Santos, que fica 
em Vicente de Carvalho, 
distrito de Guarujá. Logo 
depois, chegamos eu, 
três irmãos, uma irmã e 
minha mãe. Passamos a 
morar na vila militar, na 
Avenida Castelo Branco, 
2010. Nesse endereço, 
vivemos por quase dez 
anos e podemos assim 
dizer: os melhores anos 
de nossas vidas. Ali estu-
damos, na escola estadual 
Ala 435, como na época 
se chamava a atual escola 
Marechal Eduardo Gomes.

Meu pai, militar da Ae-
ronáutica, era médico 
diplomado pela univer-
sidade federal do Pará. 
Ao se formar sargento, foi 
transferido para Belém, 
onde conheceu minha 
mãe. Casaram, tiveram os 
cinco filhos em Belém e 
em 1974 vieram para cá.

No Itapema, estuda-
mos, frequentamos os 
melhores bailes da época, 
no Cassino da Base Socie-
dade Esportiva Itapema, 
a famosa Socia, e o Brasil 
Atlético Clube. Nesses 

clubes, eu e meus irmãos, 
no esporte, aprendemos 
muito e conhecemos mui-
ta gente. No Carnaval da 
Socia de 1982, comecei a 
namorar minha atual esposa. 
No Guarujá, trabalhei, casei, 
constitui família e o mesmo 
aconteceu com meus irmãos 
e irmã. Todos nós, inclusive 
meu pai e mãe, temos no-
mes iniciados com a letra Z.

Vicente de Carvalho foi 
extremamente importante 
na formação de todos da 
minha família. E até hoje 
temos uma grande ligação 
com o distrito. Meus pais 
não moram mais em Guaru-
já. Vivem no sítio conquista-
do com muitos plantões de 
meu pai no pronto-socorro 
itapemense, na prefeitura 
de Cubatão, nos bairros 
Parise e Casqueiro. E como 
reservista da Aeronáutica.

Agora, 50 anos pas-
sados da vida de minha 

família no Guarujá, eu pro-
fessor, com experiência 
primeiro nos cargos de 
secretário municipal de 
educação e espor tes, 
depois secretário de ad-
ministração na cidade, e 
atualmente no segundo 
mandato de presidente 
do sindicato dos funcio-
nários públicos da pre-
feitura, recebi o convite 
para um grande desafio: 
participar do processo 
político no município.

O professor de escola 
pública em nosso país é 
um frequente vencedor 
de desafios. A formação 
acadêmica me fez perce-
ber os problemas sociais 
do Brasil e especialmente 
de Guarujá. A solução 
deles é a minha bandeira 
prioritária e dos que estão 
comigo nessa caminha-
da, com experiência e 
preparo suficiente para 
gerenciar o município.

Exatamente daqui a 12 
meses, os eleitores have-
rão de valorizar seus votos, 
fazendo um Guarujá dife-
rente. Que suas belezas 
naturais sejam refletidas 
em nossas comunidades. 
Guarujá precisa fazer dife-
rente. E já mostramos que 
sabemos fazer diferente.



13 a 19 de outubro de 2023GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

Da Redação

O feriado em cele-
bração a Nossa Senhora 
Aparecida, nesta quinta-
feira (12), deve trazer 
400 mil turistas a Guarujá. 
A expectativa é de que a 
rede hoteleira possa che-
gar a 90% de ocupação. 

A informação é do 
Sindicato dos Hotéis, Res-
taurantes, Bares e Similares 
(SinHores) da Baixada 
Santista e Vale do Ribeira, 
que em levantamento re-
alizado na última semana 
em Guarujá, a rede hote-
leira já registrava 55% de 
reservas para o período. 
Com o tempo bom desta 
quarta-feira (11), a esti-
mativa é que o número 
seja elevado para 90% 
durante o feriadão.  

Para reforçar a segu-
rança no feriado pro-
longado, a Prefeitura 
de Guarujá realiza duas 
operações de seguran-
ça. A primeira, voltada 

O ponto alto do fe-
riado prolongado em 
Guarujá será o festival 
gastronômico no Forte 
da Vera Cruz de Itapema, 
que seguirá todos os dias 
até domingo (15), em Vi-
cente de Carvalho. Além 
da atração gastronômica, 
a cidade ainda ofere-
ce experiências incríveis 
como a observação da 
cidade nos Mirantes da 
Campina e das Galhetas, 
que seguem disponíveis 
para visitação. As ativi-
dades na Fonte Interativa 
também integram a pro-
gramação. Vale destacar 
que para visitação no Mi-
rante das Galhetas é ne-
cessário levar um quilo de 
alimento não perecível.

Já o evento do final 
de semana é o 1º Festival 
de Torresmo e Cerveja 

no Forte Itapema, que 
acontece no entorno do 
Forte da Vera Cruz de 
Itapema (Forte do Itape-
ma), principal símbolo 
de Vicente de Carva-
lho. O evento inaugura 
o espaço revitalizado 
recentemente no ponto 
turístico para ser também, 
uma opção de área de 
entretenimento e lazer.

A festa ocor re de 
quinta-feira (12) a do-
mingo (15), das 12 às 
22 horas, e tem apoio 
da Prefeitura de Gua-
rujá. A entrada será a 
doação de um quilo de 
alimento não perecível, 
que será destinado ao 
Fundo Social de Solida-
riedade do Município. 

En t re  a s  opções 
gastronômicas, o des-
taque será o torresmo 

de rolo. Também haverá 
costela fogo de chão, 
baião de dois, joelho 
de porco, espeto de 
jacaré, hambúrguer na 
parrilla, porções, chur-
ros gourmet, espeto de 
morango e outros doces. 

Para beber, há opções 
de cervejas artesanais e 
drinks variados. Além do 
cardápio diferenciado, 
haverá música ao vivo 
de diversos estilos. Um 
espaço kids estará dispo-
nível para as crianças. Pets 
também são bem-vindos. 
A realização é da Come-
doria na Praça e Sunset 
Produções e Eventos. 

 
COMO CHEGAR

O endereço é Rua 
Itapema, 55 – Jardim 
Cunhambebe, em Vicen-
te de Carvalho. Para quem 

Guarujá deve atrair 400 mil turistas no feriado

A expectativa é que a rede hoteleira possa chegar a 90% de ocupação;
Cidade terá festival gastronômico no Forte do Itapema

Feriadão tem diversão 
para todas as idades

vem de Guarujá, basta se-
guir até o final da Avenida 
Thiago Ferreira e, antes 
da Estação das Barcas, 
passando a linha férrea, 
virar na Rua Itapema (pri-
meira via à direita). Já para 
quem vem de Santos, 
pelas barcas ou catraias, 
deve virar na Rua Itape-

ma, que, neste sentido, 
é a primeira à esquerda.

 
PROGRAMAÇÃO

RELIGIOSA
Neste dia 12 de outu-

bro, acontecerá a Santa 
Missa na Comunidade 
Nossa Senhora Apareci-
da, em Vicente de Car-

valho. A programação 
inicia às 16hs com o Ter-
ço Mariano, seguido da 
Procissão às 17hs e en-
cerramento com a Santa 
Missa Solene. A paróquia 
informa que devido ao 
volume de fiéis, não terá 
bancos, e orienta a le-
var o seu banquinho.

Matriz em Vicente de Carvalho terá missa solene nesta quinta-feira

para o Dia das Crianças, 
intensifica a segurança 
para aqueles que forem 
às compras no Distrito. 

Os agentes atuam das 
6 às 23 horas, dividi-
dos entre Guarda Civil 
Municipal (GCM), Força-
tarefa, Ronda Ostensiva 
Municipal (Romu), Ativi-
dade Delegada, Fiscais 

Municipais e Polícia Mili-
tar, nas principais vias e 
corredores comerciais 
de Vicente de Carvalho.

OPERAÇÃO
PADROEIRA

Já a segunda é a Ope-
ração Padroeira, que in-
tensifica a segurança nas 
áreas turísticas e tem início 

nesta quinta-feira (12). Ao 
todo, a ação mobilizará 
70 agentes por dia que 
estarão concentrados nas 
praias urbanas (Guaiúba, 
Tombo, Astúrias, Pitan-
gueiras, Enseada, Pernam-
buco e Perequê) e não 
urbanas (Éden, Prainha 
Branca, Saco do Major e 
Praia do Góes), totalizan-

do 11 praias, além dos 
pontos turísticos e áreas 
de interesse estratégico.

Além disso, haverá fis-
calização do lazer náu-
tico das embarcações 
de pequeno e grande 
porte, conforme deter-
mina o convênio com a 
Marinha do Brasil, para 
garantir a salvaguarda dos 

banhistas e ordenamento 
dos veículos aquáticos. 

“Estaremos trabalhando 
em conjunto com a Polícia 
Militar. Iremos alocar da 
melhor forma possível o 
nosso efetivo para que as 
pessoas tenham uma maior 
sensação de segurança, 
tornando a visita à nossa 
Cidade ainda mais praze-
rosa”, afirmou a secretá-
ria adjunta da Sedecon, 
Valéria Amorim Queiroz.

TRÂNSITO
Para garantir a fluidez 

do trânsito, será iniciada 
a operação especial de 
recepção aos turistas, 
monitorando o volume 
dos veículos e repro-
gramando, quando ne-
cessário, os semáforos. 
Também serão feitas as 
fiscalizações de ônibus 
e vans de turismo, bem 
como, o ordenamento 
da fila das balsas de San-
tos e Bertioga e as vias 
da entrada da Cidade.

Divulgação

Divulgação
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Outubro Rosa e Isenção do 
Imposto sobre a Renda

Prezado leitor, o mês de 
outubro destaca uma pauta 
que merece atenção em todos 
os meses do decorrer do ano, 
mas, aproveitando o ensejo 
do momento, gostaria de 
compartilhar sobre o direito 
em âmbito tributário da mu-
lher diagnosticada com ne-
oplasia maligna (o câncer). 

Como mulher, consigo 
imaginar o quanto esse mo-
mento seja delicado e como 
nos atinge, apesar de nunca 
poder compreender como 
de fato alguém que tem esse 
diagnóstico, eu sei. O alí-
vio financeiro não cura e 
muito menos sara feridas 
emocionais, mas, pode ser 
um grande “fôlego” como 
presenciei na vida de muitas 
mulheres que cruzaram meu 
caminho em todo esse tempo 
de profissão e vida. 

Vou esclarecer alguns pon-
tos gerais, apenas para afastar 
falsas informações que vocês 
possam encontrar por aí na 
internet. Prezados, a isenção 
do imposto de renda por 
doença grave é um benefício 
concedido na aposentadoria 
de quem possui a patologia. 

Ainda, não serve para pes-
soas que estão na ativa, logo, 
se a pessoa tem o diagnóstico, 
mas trabalha e não está apo-
sentada, ela não vai ter direito 
ao benefício. Isso é um enten-
dimento pacífico no Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

As patologias que dão 
direito à isenção são: AIDS 
(Síndrome da Imunodefici-
ência Adquirida); Alienação 
Mental; Cardiopatia Grave; 
Cegueira (inclusive mono-
cular); Contaminação por 

Radiação; Doença de Paget 
em estados avançados (Os-
teíte Deformante); Doença 
de Parkinson; Esclerose 
Múltipla; Espondiloartro-
se Anquilosante; Fibrose 
Cística (Mucoviscidose); 
Hanseníase; Nefropatia Gra-
ve; Hepatopatia Grave; Ne-
oplasia Maligna; Paralisia 
Irreversível e Incapacitante e 
Tuberculose Ativa.

Tirei essa lista da mi-
nha cabeça? Não, pois se 
tivesse tirado, certamente 
colocaria outras doenças 
nesse rol que julgo também 
serem justas de obter o be-
nefício. Mas, o que eu acho 
não importa, apenas a lei. 

Essas doenças estão lista-
das na Lei nº 7.713/88 (arti-
go 6º, inciso XIV). Então, os 
requisitos básicos são esses: 
ter uma das doenças dessa 
lista e estar aposentado(a).

Com isso, você pode fazer 
o pedido de forma adminis-
trativa diretamente para sua 
fonte pagadora. No caso da 
neoplasia maligna é comum 
não existir muitos embaraços 
na concessão, mas tudo pode 
acontecer. Cada caso concre-
to pode ter um desenrolar 
diferente, por vezes, existem 
alguns detalhes que dificul-
tam a concessão com relação 
à documentação médica. 

Além desse benefício tribu-
tário com relação ao Imposto 
de Renda, procure a legisla-
ção do seu estado para obter 
esclarecimentos sobre os 
requisitos necessários para 
a isenção também do IPVA. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

O Conselho Tutelar de 
Guarujá conheceu seus 
10 novos representantes. 
Cinco atuarão na Zona 
212, em Guarujá, e outros 
cinco na Zona 310, em 
Vicente de Carvalho. As 

eleições aconteceram em 
1º de outubro e somaram 
14.921 votos. O resultado 
foi divulgado pela Comis-
são Eleitoral do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 

(CMDCA) de Guarujá e 
publicado na edição do 
último sábado (7) do Di-
ário Oficial do Município.

Além dos 10 novos 
conselheiros tutelares, fo-
ram conhecidos 19 suplen-

tes, sendo 11 para a Zona 
310 e oito para a Zona 
212. Os eleitos ficarão no 
cargo por quatro anos, 
com o objetivo de garantir 
os direitos das crianças e 
adolescentes de Guarujá.

A noite de terça-feira 
(10) foi de susto para 
moradores do Sítio Pa-
ecará, em Vicente de 
Carvalho, no Guarujá, e 
de pânico para uma mu-
lher que viu seu carro ser 
engolido pelo canal da 
Av São Jorge. Mara, uma 
cuidadora de idosos, 
de 27 anos, disse que 
dirigia sentido sua casa 
quando sentiu seu carro 
“deslizando” para o lado 
enquanto o asfalto cedia 
e o veículo caía no canal.

A vítima não se feriu, 
mas disse que foi sur-
preendida com a queda. 
“Fiquei presa lá dentro, 
destravei a por ta do 
passageiro, que ficou 
para o lado de cima, e 
pedi para as pessoas 
que estavam lá abrirem 
para eu sair ” recorda.

A Polícia Militar, bem 

Guarujá tem 10 novos
conselheiros tutelares eleitos

Via com canal cede e engole veículo

como o Corpo de Bom-
beiros foram acionados 
para a ocorrência. Os 
custos com guincho fi-
caram sob responsabili-
dade da condutora, que 
quase não sofreu danos 
materiais. Apenas uma 
peça da parte de bai-
xo do veículo quebrou, 
segundo informações.

Moradora da região, a 
contadora Hercília disse 
que outros pontos do 

canal já haviam cedido. 
“Estamos sempre pedin-
do pra prefeitura e pros 
vereadores que tomem 
alguma atitude. Eles vem 
aqui, colocam aqueles 
blocos de concreto para 
sinalizar o buraco, mas 
fica por isso mesmo. Des-
sa vez não teve nenhu-
ma tragédia, mas e na 
próxima?”, questiona? 

O canal que percorre 
toda a via está coberto 

em quase toda a sua 
extensão, mas no tre-
cho onde o veículo caiu 
anda mantém a estrutura 
original de construção, 
fragi l izada pelo gran-
de fluxo de caminhões 
que trafegam pela via.

Em nota à redação do 
Estância, a Prefeitura de 
Guarujá informa que foi 
publicada na edição des-
ta quarta-feira (11), no Di-
ário Oficial do Município, 
a habilitação do processo 
de licitação com relação 
à contratação de empresa 
especializada para a exe-
cução de obras e servi-
ços de reconstrução de 
trecho do canal da Aveni-
da São Jorge, entre a Rua 
Miriam da Silva e a Aveni-
da Atlântica, no Pae Cará. 
Outras novidades sobre 
o assunto serão publica-
das nos próximos dias.

CONFIRA A CLASSIFICAÇÃO

ZONA 212 – GUARUJÁ
 
Titulares:
1º - Camila Mendes – 1.154 votos
2º - Michelle Sales – 854 votos
3º - Garrido – 815 votos
4º - Katia Anselmo – 755 votos
5º - Selma Rodrigues – 725 votos
 
Suplentes:
6º - Marcela Barbara – 558 votos
7º - Simone Dias – 483 votos
8º - Airam – 315 votos
9º - Dra. Vivi – 304 votos
10º - Professora Rosângela Lima – 172 votos
11º - Josy Rodrigues – 146 votos
12º - Professora Nubia – 60 votos
13º - Thais Pereira – 16 votos

 ZONA 310 – VICENTE DE CARVALHO
 
Titulares:
1º - Emerson Cássio – 1.114 votos
2º - Camilla Freitas – 956 votos
3º - Renata Santos – 914 votos
4º - Anderson Luiz (Pelucio) – 825 votos
5º - Valtene – 782 votos
 
Suplentes:
6º - Lídio Neres – 768 votos
7º - Arnaldo Silva – 619 votos
8º - Marcos Vinicius – 582 votos
9º - Priscila Dias – 538 votos
10º - Carla Cristina – 411 votos
11º - Priscila Reis – 387 votos
12º - Leo Izidoro – 196 votos
13º - Dr. Carlos – 79 votos
14º - Dra. Roberta Bomfim – 65 votos
15º - Rose Lopes – 61 votos
16º - Regina Farias – 44 votos

Por sorte, a motorista não se machucou
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Ganância + Insanidade
+ Incapacidade = Caos
O mundo vive hoje 

uma escalada de vio-
lência sem preceden-
tes. Os conflitos estão 
cada vez mais inter-
nacionalizados, com 
91 países envolvidos 
de alguma forma com 
situações de guerra ou 
confrontos no exterior. 
Em 2008, eram ape-
nas 58 países nesta 
situação. No total, 2 
bilhões de seres hu-
manos vivem em situ-
ações de guerra, um 
quarto da humanidade. 

Parece que os pa-
íses, ou melhor, as 
pessoas que coman-
dam estes países, ou 
grupos armados ter-
roristas, perderam a 
noção do que é viver 
para a paz, para a 
palavra de Deus, para 
o progresso, para o 
amanhã. Muitas des-
tas contendas, inclusi-
ve, são religiosas, mas 
a maioria ocorre pela 
ganância de dinheiro, 
poder e total ausência 
de sanidade mental.

A continuar assim, 
o mundo caminhará 
para o caos. 

Muitos religiosos, 
místicos, estão falan-
do que o mundo en-
trará num período de 
regeneração, cujo co-
meço será ainda neste 
século. O processo é 
lento, mas começar já 
é um bom sinal.

Só que as mudan-
ças não seriam com 
catástrofes naturais e 
sim com aumento da 
consciência humana. 
Quem sabe estamos 
vivendo o final, o ex-
purgo da imbecilidade. 
Mas o preço está alto.

De acordo com o 
Instituto para Econo-
mia e Paz, 2022 já 
havia sido o ano com o 
maior número de mor-
tes em conflitos desde 
o genocídio em Ruan-
da, em 1994. Foram 
238 mil, das quais 100 
mil ocorreram na guer-
ra no Leste da África, 

atingindo a região de 
Tigray. O segundo lu-
gar foi da Ucrânia, 
com 83 mil. 

De outra parte, em 
2022, o custo da vio-
lência chegou a US$ 
17,5 trilhões, 13% do 
PIB do planeta. Mais 
de R$ 10 mil por pes-
soa, em perdas. O 
valor é suficiente para 
erradicar a pobreza e 
a fome, dois sonhos 
da humanidade.

Neste ponto, reto-
mamos o que várias e 
várias vezes já disse-
mos nesta coluna: é 
preciso que haja mais 
espiritualidade no ser 
humano, mais fé em 
Deus, mais amor ao 
próximo. 

O ser humano se 
animalizou. Está le-
vando suas condutas 
ao ponto mais alto 
da barbárie, quando 
pouco se importam 
com os custos, a dor, 
as atrocidades desde 
que os objetivos, sem-
pre nefastos, sejam 
alcançados. 

Por outro lado, há 
a incompetência do 
próprio ser humano. 
Primeiro, para achar 
uma forma diplomá-
tica de acabar com a 
violência. A diploma-
cia está totalmente 
sem sintonia com a 
realidade das ações. 

Depois, os gastos. 
Preferem investir numa 
guerra do que investir 
na paz. Quer dizer, é 
preferível construir ar-
mas bélicas do quem 
plantar grãos e fazer 
tijolos. Quando o ser 
humano passou a ado-
tar esta inversão da 
lógica? Da bondade? 
Da fraternidade?  

Sinal dos tempos. 
Enquanto isso as 
mortes aumentam, 
a fome mata crian-
ças, as bombas não 
escolhem os alvos.

É o caos.  Se eu fos-
se fanático, diria que é 
o Armagedom.

Da reportagem

Para os moradores 
do bairro Jardim Pro-
gresso, em Vicente de 
Carvalho, no Guarujá, 
as obras de reestrutu-
ração viária do acesso 
ao futuro Aeroporto de 
Guarujá são executa-
das com a agilidade dos 
‘passos da tar taruga’.

Com início na segun-
da quinzena de julho 
deste ano, as obras estão 
concentradas no trecho 
da Avenida Áurea Gon-
zalez de Conde, entre 
as ruas Josefa Hermínia 
Caldas e Martinha Bol-
drini Pirani, e envolvem 
drenagem, calçadas, 
guias, sarjetas, acessibi-
lidade e pavimentação.

O trecho faz parte 
da primeira etapa das 
melhorias previstas, e 
em breve, alcançarão a 
Avenida Presidente Var-
gas. No entanto, a obra 
está longe de terminar.

“A prefeitura disse que 
em 21 de setembro es-
taria liberado novamente, 
mas o prazo já passou e 
muito pouco foi feito até 

Obras a passos de tartaruga

hoje. No começo desse 
mês é que os funcioná-
rios retornaram pra obra, 
porque quase ninguém 
esteve aqui no mês de 
agosto e setembro, essa 
é a verdade”, contou 
uma atendente do co-
mércio à reportagem. 

Os transtornos para a 
vizinhança das ruas onde 
o tráfego foi desviado 
também está grande. “As 
ruas do bairro já tremem 
com a passagem dos 
caminhões e dos ôni-
bus normalmente, mas 
depois do desvio, ficou 
pior e a poeira o dia in-
teiro entrando dentro de 

casa está adoencendo 
meu pai e meu filho”, 
contou uma moradora.

Morador em frente 
ao terreno onde os car-
ros estão realizando um 
desvio, Eduardo conta 
que o trânsito no final da 
tarde é outro problema. 
“O trânsito fica conges-
tionado no final da tarde  
é comum ver brigas entre 
os motoristas. Os mora-
dores não podem mais 
estacionar na rua sob ris-
co de ter o carro batido 
ou arranhado pelas mo-
tos que cortam o trânsito. 
Está um caos!”, conta.

Em nota á redação do 

Estância, a prefeitura infor-
ma que  a obra segue em 
execução e dentro do 
cronograma aprovado, 
apesar das fortes chuvas 
das últimas semanas e de 
interferências referentes 
a rede de água, esgo-
to, adutora e telefonia, 
quando foram neces-
sários ajustes pontuais.

O valor do investimen-
to é de R$ 8 7.855.345,56, 
sendo que parte do re-
curso é proveniente do 
Departamento de Apoio 
ao Desenvolv imento 
das Estâncias (Dade) e 
o restante oriundo de 
contrapartida municipal. 

Início foi na 2ª quinzena de julho deste ano

Moradores 
do bairro San-
to Antonio, em 
Guarujá, vem 
se queixando 
de que a água 
nas torneiras en-
contra-se com 
coloração mais 
escura que o 
normal. A situ-
ação, confor-
me denúncia, 
vem ocorrendo 
a cerca de uma quin-
zena, com mais inten-
sidade nesta semana.

A equipe do Estân-
cia entrou em contato 
com a Sabesp informou 
que “está vistoriando as 
redes de distribuição 

Água barrenta no 
bairro Santo Antonio 

Ainda dá tempo de 
se inscrever em um dos 
cursos gratuitos disponi-
bilizados na 7ª edição da 
Jornada Empreendedora 
em Guarujá. Um deles é o 
Programa Sebrae MEI 60, 
que oferece consultoria 
especializada do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas 
(Sebrae) a microempre-
endedores, pelo período 
de 60 dias. É a primeira 
vez que Guarujá recebe 
esse programa exclusivo 
de consultoria e acom-
panhamento empresarial. 

As inscrições podem 
ser feitas através do link: 
https://linktr.ee/desenvol-
veguaruja, ou ainda pelo 

WhatsApp da Sedep: 
3040 7432. Podem se 
inscrever microempreen-
dedores, com mais de 18 
anos. O prazo termina até 
o preenchimento das va-
gas. A capacitação aconte-
ce entre os próximos dias 
23 e 26 de outubro, das 
18 às 20 horas, pela pla-
taforma Microsoft Teams. 

Podem participar maio-
res de 18 anos, com ou 
sem CNPJ, e que desejam 
empreender ou fomentar 
o seu empreendimento. 
A programação de cursos 
começou em 2 de outu-
bro e termina em 13 de 
novembro. A realização 
é da Prefeitura de Guarujá 
em parceria com o Sebrae.

Vagas em programa de
consultoria para MEIs

de água que atende as 
ruas Manoel Araújo, Pau-
lo Orlandi e Francisco 
Arnaldo Gimenes, em 
Guarujá, para verificar a 
situação e tomar as pro-
vidências para normalizar 
o fornecimento local.”
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO:
DEPARTAMENTO DA VELHA GUARDA

Através deste convocamos a todos os membros da Velha 
Guarda do G. R. E. S. Mocidade Amazonense, com direito a voto 
e a ser votado, habilitados para as inscrições ao pleito eleitoral 
da Diretoria Executiva da Velha Guarda ao Biênio de 2023 à 
2025,tendo a formação de chapa completa:
Presidente
Vice-Presidente
1º Secretário
2º Secretário 
1º Tesoureiro 
2º Tesoureiro 
1º Diretor de eventos
2º Diretor de eventos
1º Diretor de Patrimônio
2º Diretor de Patrimônio
Do prazo das inscrições: Dias 18 e 19 de Outubro de 2023. 
Horário das inscrições: das 19:00 hs até as 21:00 hs, com 15 
minutos de tolerância. 
Local: Quadra do G. R. E. S. Mocidade Amazonense. 
A eleição será dia 20/10/2023.
Horário das 18:00 às 21:00 hs. 
Local: Quadra da G. R. E. S. Mocidade Amazonense. 
 

COMISSÃO ELEITORAL

Ivanir Barbosa
Presidente

Olzacyr Francisco
Secretário

Arlindo Pereira Lima
Relator

De Guarujá

O movimento Juntas 
Somos Mais Fortes realiza 
a 3ª edição da Subida no 
Avanço, neste domingo 
(15), às 8 horas. A largada 
será na Rua das Galhetas, 
s/nº – Praia das Astúrias, 
no acesso que leva ao 
Mirante das Galhetas. A 
chegada será no topo do 
equipamento e a ação, 
voltada a mulheres de 18 
a 65 anos, integra a cam-
panha Outubro Rosa para 
conscientizar a popula-
ção sobre a importância 
da prevenção, detecção 
precoce e combate ao 
câncer de mama.

A organização solicita 
às mulheres inscritas le-
varem, no dia da prova, 
um quilo de alimento 
não perecível. A doa-
ção será encaminhada 
ao Lar Assistencial Fé e 
Amor. São esperadas 
cerca de 400 mulheres. 

Ao chegar ao topo 
do Mirante, haverá aula 
de fit dance com os pro-
fessores Victor Cardo-
so e Roselaine Nunes. 
Nesta edição, a Subida 
vai contar com aula de 
Ritbox, comandada pela 
professora Eliana Teles.

Com sucesso de 
público e intensa parti-
cipação de estudantes 
de escolas da Baixada 
Santista, a Unoeste re-
alizou a 1ª edição do 
Festival Esporte e Cultu-
ra, em Guarujá, entre os 
dias 6 e 8 de outubro. 
O evento também mar-
cou a inauguração do 
ginásio poliesportivo 
do campus, que vai 
atender não apenas 
os alunos da institui-
ção, como também a 
comunidade externa.

O Festival Esporte 
e Cultura se tornou um 
marco na história do 
campus de Guarujá. 

Alunos de oito escolas 
particulares e públicas 
competiram em moda-
lidades como basquete 
(masculino), handebol 
(masculino e femini-
no) e futsal (masculino). 

Os jovens deram 
um verdadeiro show 
na quadra durante os 
três dias de festival. Os 
vencedores recebe-
ram troféus e medalhas 
das mãos da atleta de 
UFC Ariane Sorriso e do 
surfista Rodrigo Koxa.

A noite de abertura 
contou com as partici-
pações de autoridades, 
reitoria, atletas e colabo-
radores da instituição. 

Unoeste inaugura 
Ginásio Poliesportivo

Autoridades, reitoria, atletas e
colabo radores prestigiaram evento

Divulgação3ª Subida no Avanço acontece neste
domingo (15) no Mirante das Galhetas 

O espor te é uma 
atividade de rua que 
começou como um de-
safio pessoal e se tornou 
atraente para amadores e 
praticantes de outras mo-
dalidades. Trata-se de um 
exercício multiar ticular, 
envolvendo quadril e jo-
elhos de forma dinâmica. 
Pode ser feito de forma 
unilateral ou como “pas-
sada”. O movimento do 
avanço consiste na flexão 
de joelho e quadril com 
uma das pernas à frente.

A ação iniciou em 
2019. “Para praticar exer-
cícios aeróbicos, eu fazia 
passada no morro ao 

lado da minha colega, 
Tânia Souza, que sempre 
me apoiou a continu-
ar. Íamos em dupla, e, 
aos poucos a ativida-
de cresceu e tomou a 
proporção em que se 
encontra hoje. Eu e a 
Tânia criamos o projeto, 
procuramos a Prefeitura 
de Guarujá, alguns pa-
trocinadores, e graças 
a Deus as adesões têm 
sido notórias”, relata a or-
ganizadora Juliana Costa.

Nesta ação, o foco é 
ampliar a conscientiza-
ção sobre o câncer de 
mama, como afirma Tânia 
Souza. “O mês de outu-

bro é todo dedicado às 
ações para a prevenção 
do câncer de mama. Por 
isso, queremos também 
fazer a diferença, unindo 
a comunidade a apoiar 
essa causa”, argumenta.

 
INSCRIÇÕES

As interessadas em 
participar podem se ins-
crever no instagram oficial 
do evento @juntasso-
mosmaisfortesgja até sá-
bado (14). Os professo-
res de Educação Física Eli 
Oliveira, Ingrid Andrade, 
Larissa Colombo, Cristiano 
Quintas e Hans Gotz tam-
bém participam da ação.

As inscrições estão abertas e podem ser feitas até sábado (14)

Hygor Abreu

Guarujá defende fim das
palafitas e expansão portuária 

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, defendeu a 
continuidade nos investi-
mentos para a remoção 
de famílias moradoras 
de palafitas das áreas 
da margem esquerda 
do Por to, em Vicente 
de Carvalho. O assunto 
foi abordado no 2º En-
contro Regional Indústria 
Porto, na última terça-
feira (10), em Santos. 

Suman pontuou os 
investimentos na ordem 
de R$ 111 milhões, sen-
do R$ 52 milhões de 
recursos municipais, para 
a remoção destas famí-

lias para moradias dig-
nas. A medida permite 
a inclusão social, o fim 
das palafitas, a expansão 
por tuária e o aumen-
to do desenvolvimento 
econômico na Cidade.  

Durante a sua partici-
pação no painel “Porto 
– Estratégias para o De-
senvolvimento Regional, 
o chefe do Executivo 
enfatizou os esforços 
e investimentos exe-
cutados pela Prefeitura 
na remoção de famílias 
em áreas de palafita. Ele 
salientou o for te po-
tencial para expansão 

portuária, já que Guarujá 
detém áreas de grande 
potencial para desenvol-
vimento dos setores da 
indústria e do porto, mas 
que estão relacionadas 
à questão habitacional. 

Neste aspecto, o pre-
sidente da Autoridade 
Portuária, Anderson Pomi-
ni, destacou o potencial 
do Por to de Guarujá. 
“Creio que as áreas de ex-
pansão de Guarujá serão 
ocupadas por grandes 
operadores portuários. 
Com certeza é ali onde 
o porto deve começar a 
crescer”, ressaltou Pomini.

 Suman esteve no 2º 
Encontro Regional, tam-
bém ao lado da secre-
tária nacional de Portos 
e Transportes Aquaviá-
rios, Mariana Pescatori. “É 
importante o Ministério 
estar neste fórum, tendo 
a oportunidade de unir 
porto e indústria. Preci-
samos evoluir pensando 
em áreas de expansão 
e de industrialização. 
Com planejamento, po-
demos tornar realida-
de pondo em prática, 
muitos projetos com 
as ideias aqui coloca-
das”, destacou Mariana. 
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Protagonismo e defesa da Lei de 
Fomento à Cultura em Guarujá

Quem é envolvido 
com arte em Guarujá 

com cer teza conhece 
um dos protagonistas do 
movimento cultural por 
aqui, o ar tista Marcelo 
Wallez. Formado em Artes 
Visuais e pós-gradua-
do em Políticas Públicas, 
Educação e Sociedade, 
atualmente ocupa a ca-
deira da Presidência do 
Conselho Municipal de 
Políticas Culturais de Gua-
rujá (CMPC) e é diretor 
escola de arte e cineclu-
be, Casa 3. Wallez é um 

lutador pela Lei de Fo-
mento às Artes na cidade. 

Há algumas semanas 
estive na Casa 3, templo 
de arte que o artista dirige 
junto ao ator Kadu Veríssi-
mo, para falar não somen-
te sobre o cineclube, que 
completou um ano em 
maio, mas também sobre 
a cena artística em Gua-
rujá. Naquele momento, a 
luta de Wallez à frente do 
CMPC era a publicação 
dos editais de fomento à 
cultura sobre a Lei Paulo 
Gustavo no Município.  

“Guarujá tem muitos 
fazedores de cultura de 
várias vertentes, e o con-
selho tornou-se um lugar 
onde os trabalhadores 
podem se encontrar e 
se unirem com a mesma 
luta, que é a melhoria do 
movimento cultural em 
nossa cidade, pois não 
temos nenhuma política 
pública permanente por 
aqui. Como vamos viver 
sem o mínimo de subsí-
dio?”, questiona Wallez.

Segundo o presiden-
te, até o último cadas-

tro feito para a Lei de 
fomento Aldir Blanc, em 
2020, Guarujá cadastrou 
795 artistas no Município. 
“Com esse novo cadastro 
para a (lei) Paulo Gustavo 
que está sendo realiza-
do certamente teremos 
muitos mais artistas cadas-
trados”, contou Wallez, 
sobre o universo artístico 
na Ilha de Santo Amaro.

Na última semana, após 
discussões sobre as ade-
quações de verbas pelo 
comitê tripartite formado 
pelo poder público e 

Quando  Ma rce lo 
Wallez fala sobre Lei de 
Fomento à Cultura, uma 
luta pessoal diária que 
o artista colocou como 
prerrogativa na sua atu-
ação frente ao Conselho 
Municipal de Políticas Cul-
turais de Guarujá (CMPC), 
ele lembra de sua for-
mação inicia l  dentro 
do movimento cultural. 

“Eu tive o primeiro 
contato com arte na es-
cola. Foi lá que conheci o 
ambiente artístico através 
de um grupo de teatro, 
no antigo Colégio Concei-
çãozinha, onde hoje fica 
a Escola Pastor Francisco 
Paiva de Figueiredo. Na 

época, o governo tinha 
um olhar especial para 
essa formação. Tínhamos 
grupos de teatro e dança, 
fanfarras, incentivando a 
produção criativa desde 
a infância”, lembra Wallez.

Segundo ele, o tra-
balho da cultura e da 
educação têm que estar 
linkados o tempo inteiro. 
“Eu não consigo acreditar 
que a educação faz um 
trabalho e a cultura faz 
outro. O material humano 
está ali para ser traba-
lhado. Eu venho dessa 
formação e acredito que 
ali está a mudança de 
conceitos, de posiciona-
mentos. É nas escolas que 

Marcelo Wallez

os artistas, finalmente os 
editais para a Lei Paulo 
Gustavo em Guarujá fo-
ram publicados no Diário 
Oficial do Município, e 

seguem com inscrições 
para projetos até o dia 
10 de novembro. Cada 
artista pode ser propo-
nente de até três projetos.

Unir cultura e educação 
estão as crianças. Ali é o 
lugar onde temos que tra-
balhar”, garante o artista.

ESPAÇO LIVRE
DE ARTE

Depois de anos de 
realizações de cursos 
de aperfeiçoamento em 
Arte, Marcelo Wallez ide-
alizou um espaço onde 
pudesse dividir o seu co-
nhecimento. Foi quando 
se juntou ao artista Kadu 
Veríssimo e a bailarina Tâ-
nia e fundaram a Casa 3. 

Dois atores e uma bai-
larina, que a par tir da 
Casa 3 mudaram a vida 
de muitas pessoas que 
passaram pelo espaço 
artístico. Hoje o espaço 
é dirigido apenas pelos 
dois atores. 

Em mais de 20 anos 
de história, a escola tem 
como fundamento o tra-
balho artístico livre, com 
a formação em diversos 
segmentos. “Nossos cur-
sos são livres com meto-
dologias aplicadas à cada 
semestre. Temos teatro, 
danças como sapateado, 
contemporâneo, jazz, ci-
ganas, entre outros, todos 
livres. Apenas o Ballet é 
um curso de formação 

até o 9º ano, de onde 
já saíram várias bailarinas.   

As aulas acontecem 
de segunda à sábado, das 
18h30 às 22 horas, “para 
todas as idades, corpos 
e raças”, afirma Wallez. 
Quem quiser entrar em 
contato para saber mais 
sobre grades e horários 
por entrar em contato 
através do telefone (13) 
97422-7741 ou nas re-
des sociais: @casatres.

O cineclube comple-
tou um ano e é mantido 
com recursos próprios, 
com equipamentos da 
Casa3, ampliando a cada 
dia o número de es-
pectadores. As sessões 
são gratuitas, e contam 
com um bate papo ao 
f im de cada sessão.  

Vale a pena conferir? 
Vale muito! A gente precisa 
de arte para viver melhor. 

“A arte diz o indizível; 
exprime o inexprimível, 
traduz o intraduzível”. A 
frase do grande Leonardo 
da Vinci diz muito em 
poucas palavras. Ar te 
é, antes de tudo, vida, 
cultura, alegria. A bem 
da verdade é que a vida 
fica muito melhor onde 
a arte se faz presente.
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SIGA-NOS
TAMBÉM PELO

FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

RAFAELA
FOGOSA

Garota de
programa

Contato:
     (13)

991599470

Os municípios da Bai-
xada Santista terão R$ 
106.177.033,84 para ce-
lebrar novos convênios 
de obras de qualificação 
turística. A região receberá 
o maior volume de repas-
ses para o Estado visando 
o desenvolvimento regio-
nal sustentável e a geração 
de novos empregos por 
meio da atividade turística.

Os recursos são enca-
minhados aos municípios 
pelo Departamento de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Municípios 
Turísticos, o Dadetur, e be-
neficia nove municípios: 
as estâncias turísticas de 
Bertioga, Guarujá, Itanha-
ém, Mongaguá, Peruíbe, 
Praia Grande, Santos e 
São Vicente e o Muni-

cípio de Interesse Turís-
tico (MITs) de Cubatão.

“A proximidade da ca-
pital garante um alto fluxo 
de visitantes para a região 
o ano todo e favorece as 
viagens de curta duração. 
Soma-se a este fator, uma 
diversidade de atrativos 
naturais como as belas 
praias.”, afirma o secretá-
rio da Setur-SP, Roberto 
de Lucena. “Os recursos 
vão apoiar ainda mais a 
vocação natural dos mu-
nicípios”, diz. 

Os recursos fazem 
parte dos R$ 400 milhões 
liberados pelo Governo 
de SP para novos con-
vênios estaduais com 
as prefeituras dos 140 
municípios de interes-
se turístico e 70 estân-

cias turísticas paulistas. 
Os recursos são dire-

cionados a obras de qua-
lificação e investimentos 
em infraestrutura de es-
tâncias como o Guarujá, a 
98 km de São Paulo, com 
27 praias em 22 km de li-
toral, cada uma delas com 
sua peculiaridade, exten-
são e beleza, ou de mu-
nicípios turísticos como 
Cubatão, um dos princi-
pais pontos de turismo 
ecológico de São Paulo.

CENTRO DE
INTELIGÊNCIA

Os investimentos no 
turismo estão amplian-
do a par ticipação do 
setor na economia do 
estado. De acordo com 
o Centro de Inteligência 
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O Governo Fede-
ral lança, na Semana da 
Criança, consulta pública 
na plataforma Participa, 
pelo prazo de 45 dias, 
para ouvir a sociedade 
sobre estratégias para o 
uso consciente de telas 
e dispositivos digitais por 
crianças e adolescentes. 

Os subsídios coleta-
dos servirão de diretrizes 
para a elaboração de um 
Guia Oficial com orienta-
ções baseadas em evi-

dências para mães, pais, 
familiares, responsáveis 
e educadores, sobre o 
uso seguro, saudável e 
consciente desses dis-
positivos, aproveitando 
ao máximo o potencial da 
tecnologia e afastando os 
riscos já conhecidos.

O Brasil é um dos pa-
íses em que se passa 
mais tempo conectado 
à internet, realidade de 
crianças e adolescen-
tes de diferentes perfis 

socioeconômicos – um 
processo que foi acele-
rado pelo distanciamento 
físico e o fechamento de 
escolas durante a pande-
mia da Covid-19. 

Embora permitam 
amplo acesso a informa-
ções, conhecimentos e 
possibilidades de inte-
ração, dispositivos e pla-
taformas digitais também 
oferecem riscos que vêm 
preocupando médicos, 
psicólogos e pesquisa-

dores de vários países.
Nos últimos anos, evi-

dências científicas vêm 
se acumulando de que 
o uso desregrado de 
dispositivos eletrônicos, 
como smar tphones e 
tablets, por crianças e 
adolescentes traz con-
sequências adversas para 
a saúde física e mental, 
além de aumentar o ris-
co de vitimização e de 
abusos, inclusive sexuais. 

O consenso cientí-

Consulta pública sobre uso da tecnologia por crianças e adolescentes
fico avança no sentido 
de que medidas para 
promover o uso cons-
ciente desses disposi-
tivos são necessárias.

Em 2016, a Socieda-
de Brasileira de Pediatria 
publicou um Manual de 
Orientação, com diver-
sos alertas de saúde e 
recomendações, atua-
lizado em 2019; entre-
tanto, até o momento, 
não há uma orientação 
governamental espe-
cífica para a temática. 

A proposta de cons-
trução do Guia Orienta-
tivo pretende suprir essa 
lacuna, com base na me-
lhor evidência científica 
disponível, e consideran-
do a diversidade geo-
gráfica e social do Brasil. 

As recomendações 
do guia terão como ob-
jetivo fornecer recursos 
e estratégias para pro-
mover o uso consciente 

desses dispositivos por 
crianças e adolescentes e 
apresentar formas de su-
pervisão de pais, mães e 
responsáveis, ao mesmo 
tempo preservando sua 
autonomia de decisão.

Par tindo, assim, do 
pressuposto de que a 
proteção integral à crian-
ça e ao adolescente 
é dever da família, da 
sociedade e do Estado, 
a consulta pública vai 
ouvir, ao longo de 45 
dias, a opinião de famí-
lias, educadores, usuários 
de serviços e dispo-
sitivos digitais, organi-
zações da sociedade 
civil e o setor privado. 

A elaboração do Guia 
Orientativo se dará a 
partir dos subsídios co-
letados na consulta, com 
o auxílio de um grupo de 
trabalho de especialistas 
no assunto, e deve ocor-
rer ao longo de 2024.

Governo libera R$ 106 
milhões para o turismo

Baixada Santista

da Economia do Turismo 
(CIET), a movimentação 
financeira do turismo pau-
lista deve atingir R$ 276,5 
bilhões, responsável por 
9,2% do PIB de São Paulo. 

De janeiro a setem-
bro, o Dadetur realizou 
460 repasses de recur-
sos para convênios de 
obras em andamento 
que totalizaram R$ 212,6 
milhões. Os repasses 
atenderam a 188 muni-
cípios, sendo 121 MITs 
e 67 estâncias turísticas. 

Serão nove municípios beneficiados com valores 
que vão de R$ 571 mil a R$ 36,2 milhões

Recursos são destinados a obras de infraestrutura turística

Helder Lima
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.br

Igreja Presbiteriana de 
Vicente de Carvalho 
realiza ação social 

O pastor Eder Felix e parte das crianças que participaram da
ação social Projeto Servir, realizado pela ONG Aprisco que cuida 

de refugiados e muda a vida de pessoas das comunidades.
Os profissionais da saúde são médicos, dentistas, enfermeiros, 

protéticos e profissionais de vários segmentos que fazem
um bonito trabalho voluntário em todo país e no exterior 

Os médicos, Bruna Santos, Layla Panini, Gabriela
Harduim, Samy Lla Vaz de Marqui e Mikael Albuquerque 

As médicas 
pediátricas, 

Maria 
Eduarda 

Barros 
Santos e 
Marciana 

Gomes de 
Souza

O dentista Orlando 
Martins de Oliveira

e a paciente
Raquel Saraiva Equipe de trabalho: Alegria de fazer o Bem  

A dentista
Tauane Martins  

A médica 
ginecologista,

Maria Célia Del Valle  
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Plastipel 32 anos de sucesso na cidade

O casal empreendedor Luiz e Léia Bettoni, com seu filho Arthur 
Carvalho. Felizes com a nova e moderna loja de embalagens e 
artigos para festas, a Plastipel. A nova loja possui 740 m², com 
30 vagas para estacionamento, e está localizada num ponto 

estratégico da avenida Adhemar de Barros. Parabéns e Sucesso! 

O vereador Sérgio Santa Cruz, Léia e Luiz Bettoni 

Helena Cafasso, Regina Passos e Léia Bettoni 

Neide Leite e
Jackson Junior 

Nivaldo Passos
e Luiz Bettoni

Raphaella Sório Real
e Thalita Sório Real 

Ricardo Achcar
e Daniela Lener 

Orlando Junior e
Edicarlos Ferreira Rocha 

Rejane Cidade, gerente 
comercial (Regina Festas)


